

IMPLEMENTASI MODEL PENGEMBANGAN PENDIDIKAN KARAKTER MELALUI BERPERILAKU DISIPLIN DAN BUDAYA BERSIH DI PERGURUAN TINGGI

Oleh: **Dr. Marzuki, M.Ag., Drs. Mutaqin, M.Pd.,M.T., Syukri Fathudin A.W., S.Ag.,M.Pd., Fajar Susilo Putro. dan Isnaini Rohmawati**

ABSTRAK

Penelitian ini bertujuan untuk mengimplementasikan model pendidikan karakter bagi mahasiswa dalam berperilaku disiplin dan budaya bersih dalam berkehidupan di perguruan tinggi. Penelitian ini juga untuk menemukan model pendidikan karakter yang layak dan efektif bagi mahasiswa dalam berperilaku disiplin dan budaya bersih dalam berkehidupan di perguruan tinggi. Penelitian pengembangan ini dilaksanakan dalam rentang waktu dua tahun dan penelitian ini merupakan penelitian yang kedua. Sumber data penelitian yaitu para dosen yang memberi kuliah PAI serta Kesehatan dan Keselamatan Kerja di Fakultas Ilmu Sosial dan Fakultas Teknik UNY serta para mahasiswa yang terkait. Teknik pengumpulan data penelitian yaitu observasi, angket, wawancara, *focus group discussion*, dan dokumentasi. Analisis data menggunakan teknik analisis deskriptif baik untuk data kualitatif maupun data kuantitatif.

Hasil penelitian yaitu: (1) model implementasi pendidikan karakter bagi mahasiswa dalam berperilaku disiplin dan budaya bersih di UNY berkategori baik, karena dapat diterapkan dengan mudah oleh dosen dan dapat memfasilitasi mahasiswa untuk berperilaku disiplin dan hidup bersih dalam kehidupan sehari-hari di lingkungan kampus UNY; (2) Pada tahap pertama sudah dihasilkan model implementasi pendidikan karakter bagi mahasiswa dalam berdisiplin dan berbudaya bersih. Pada tahap dua telah dilakukan implementasi model dan validasi terhadap panduan penggunaan model yang sudah dihasilkan kemudian dilakukan perbaikan sehingga diperoleh panduan penggunaan model implementasi pendidikan karakter melalui berperilaku disiplin dan budaya bersih yang layak dan efektif untuk pengembangan karakter disiplin dan budaya bersih di kalangan mahasiswa, khususnya di lingkungan kampus UNY.

Kata Kunci: *Implementasi model, pendidikan karakter, disiplin, bersih.*